
第 45 回独立行政法人国民生活センター契約監視委員会会議議事概要 

開 催 日 令和元年 9月 17日（火） 

場     所 独立行政法人国民生活センター東京事務所 5階特別会議室 

出席委員氏名 委員長 鈴木 幸弘（独立行政法人国民生活センター監事） 

委 員 有川  博（日本大学総合科学研究所教授） 

委 員 山内  容（弁護士） 

委 員 竹内 啓博（公認会計士・税理士） 

委 員 岩田 三代（独立行政法人国民生活センター監事） 

抽 出 案 件 5 件 （備考） 

・事務局から、今回の審議対象の契約件数等について報告した。 

・岩田委員から、第 1 四半期の契約の状況を踏まえ、一者応札・一

者応募かつ落札率 90%超の契約、一者応札・一者応募の契約につ

いて審議対象とした旨報告した。 

（内訳）  

一般競争入札  4  件 

公募 1 件 

随意契約 0  件 

委員からの意見・

質問、それに対す

る回答等 

 

令和元年度第 1 四半期に契約締結した抽出案件および検証結果の審議内容は、

別紙のとおり 

委員会による意見

の具申又は勧告の

内容 

な し 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

（別紙） 

意見・質問 回   答 

【事案１】東京事務所における派遣業務 ホー

ムページ制作業務（広報部広報課） 

 

・落札したものの、当該事業者が労働者を派遣

できなかったため契約締結に至らず、今年度

の調達は断念したとのことだが、当初の調達

目的と、それが実現しなかった現在の業務状

況を整理しておくべきではないか。 

 

 

 

 

・御指摘を踏まえ、業務の状況を整理することと

したい。 

 

 

【事案２】情報資料館の司書業務委託 

 

・情報資料館の司書業務が、週２日だけなのは

なぜか。 

 

 

・国民生活センター事業見直し（国への業務一元

化）の中で、司書業務は、情報資料館の機能維

持に必要なもの（書籍の受入や整理等）に限定

し、それを行うために必要な週２日のみとなっ

たもの。 

 

 

【事案３】2019年度 PC-LAN システム・業務支

援システムの運用支援等業務 

 

・次期 PC-LAN システム・業務支援システムの

調達においては、従来からの落札者による一

者応札とならないよう、配慮されたい。 

 

 

 

 

 

・次期 PC-LAN システムについては、すでに調達が

終了している。次回以降の契約監視委員会にお

いて、当該調達案件が抽出された場合には、ご

審議をお願いしたい。 

【事案４】PIO-NET2015 用プリンタートナーカ

ートリッジ及びドラム一式 

 

・次期 PIO-NET の端末とプリンターの調達にお

いてトナーも一括調達することは可能か。 

 

 

 

・今後、複数事業者が入札に参加できるよう競

争環境の整備に向けて努力してほしい。 

 

 

 

・次期 PIO-NET の端末とプリンターの調達におい

ては、導入経費だけでなく 5 年間の運用・保守

費用も対象としている。このため、導入時では、

5 年間のトナー使用量の予想が立てられないた

め一括調達することは難しい。 

・御指摘の点については次期調達に向けて検討す

ることとしたい。 



意見・質問 回   答 

 

  

【事案５】平成 31 年度独立行政法人国民生活

センターコピー用紙（再生紙）の購入一式 

 

・紙の使用量の減量を図っているか。 

・本調達において購入する再生紙における、グ

リーン購入法の特定調達物品の割合は。 

 

 

 

 

・前年度比で予定数量は減少した。 

・すべてグリーン購入法の特定調達物品である。 

 

 




